



Déclaration liminaire du Sgen-CFDT Education

CDEN du 11 novembre 2025

Madame la préfète,
Madame la présidente du conseil départemental,
Madame la directrice académique,
Mesdames, messieurs les membres du CDEN,

Nous sommes réunis ce jour afin de faire le bilan du programme de travaux 2025 et d'échanger sur la feuille de route numérique pour les deux années à venir.

Face à un nombre non-négligeable d'établissements vieillissants, nous notons une réelle volonté de maintenir tous les bâtiments en bon état de fonctionnement et de rénover de manière conséquente les plus vétustes. Les investissements sont conséquents et soulignent cette volonté qui ne se traduit malheureusement pas toujours par une exécution soignée des travaux par certaines entreprises.

Nous déplorons que la bonne perception de la réalité d'utilisation matérielle des collèges ne soit pas étendue à l'axe 100% numérique.

En effet, comme nous le rappelions lors du CDEN du 10 octobre 2025, les difficultés rencontrées par les équipes, les élèves et les parents sont nombreuses et variées. Sans entonner ici une longue litanie de ces dernières, nous souhaitons insister sur l'absence de personnel technique au sein de nos collèges. Sans ce personnel qualifié physiquement présent dans chaque établissement, les utilisateurs se retrouvent bien souvent démunis face à des tablettes qui ne fonctionnent pas, sont parties en réparation depuis longtemps, un wifi qui se montre capricieux, des ordinateurs portables montrant des signes prémonitoires de Burn-out, des imprimantes qui décident de ne plus être reliées aux postes de travail des enseignants ou encore des tickets qui semblent se perdre et que l'on retrouve plusieurs semaines après en avoir eu besoin.

Si les élèves sont au centre du système et que le numérique est incontournable alors il faudrait, pour optimiser le retour sur investissement et améliorer l'utilisation et le ressenti, que sa mise en œuvre se rapproche des utilisateurs. Nous espérons que la feuille de route que nous allons étudier lors de cette commission ira dans ce sens.

En outre, les personnels se questionnent sur le devenir des budgets affectés aux tablettes si le choix est fait en CA de revenir aux manuels scolaires papier.

Les élus du Sgen-CFDT notent la volonté du département de créer les meilleures conditions matérielles possibles et espèrent que leur demande de prise en compte des conditions numériques sera entendue.